

Salto de 8.54% en el precio del crudo WTI (El Financiero 23/02/11)

Salto de 8.54% en el precio del crudo WTI (El Financiero 23/02/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 23 de febrero de 2011 •El alza del energético, la mayor en casi 2 años.•Crisis en Libia vuelve a pegar en los mercados.•Wall Street sufre su peor caída en este año. La situación en Libia complicó ayer el desempeño de las bolsas de valores y los precios de los commodities, principalmente del petróleo. El líder libio Muamar Kadhafi se aferró al poder al pronunciar un discurso televisado a sus ciudadanos, en el que aseguró que no se irá del país y que morirá como un mártir. Además, aseguró que todo el que se levante contra su régimen será condenado a muerte. La inestabilidad en la región se eleva cada día tras el éxito de las revueltas de Túnez y Egipto, y con Bahrein, Yemen y Libia en busca de que sus movilizaciones tengan los mismos frutos; esta tensión no gusta en los mercados, y el primer perjudicado de la crisis es el precio del crudo. La cotización del petróleo de Texas subió 8.54 por ciento en la Bolsa Mercantil de Nueva York, por lo que registró su mayor incremento para un solo día en los dos últimos años. Al concluir la primera sesión de la semana en ese mercado, que permaneció cerrado el lunes por festivo, los contratos de futuros para marzo cerraron en 93.57 dólares por barril, su nivel más alto desde septiembre de 2008. El precio del crudo WTI no registraba una ganancia porcentual tan pronunciada desde el 12 de marzo de 2009, cuando se disparó 11.1 por ciento. Por su parte, la mezcla mexicana se elevó hasta 93.56 dólares por barril, lo que representó un aumento de 6.09 por ciento respecto a su cierre del viernes pasado. De acuerdo con datos de Petróleos Mexicanos, la mezcla mexicana subió ayer su precio en 5.37 dólares para alcanzar cotizaciones no vistas desde septiembre de 2008. El nivel de precio del crudo es una buena noticia para las finanzas públicas de nuestro país, que están altamente petrolizadas; asimismo, para la entrada de flujos de capital. El petróleo Brent del mar del Norte, de referencia en Europa, para entrega en abril, acabó en el Intercontinental Exchange Futures (ICE) con 0.04 dólares por encima del cierre previo, a 105.78 dólares. El precio máximo negociado fue de 108.57 dólares y el mínimo de 105.56. IHS Global Insight sostiene que todavía no se ha perturbado la producción de petróleo, pero la violencia empeora aún más, por lo que hay una mayor probabilidad para interrupciones graves y repercusiones para los precios globales. Nervios en acción Wall Street sufrió su mayor caída en lo que va del año. El Índice Nasdaq fue el que más cayó, con 2.74 por ciento, a dos mil 756.42 puntos. El Dow Jones perdió 1.44 por ciento, a 12 mil 212.79 unidades, la mayor caída porcentual y en términos de puntos desde el 16 de noviembre. El índice Standard & Poor's 500 bajó 2.05 por ciento, a mil 315.44 enteros, su mayor caída porcentual y en términos de puntos en más de seis meses, desde el 11 de agosto de 2010. Entre las pocas noticias positivas que el mercado estadounidense puede llevarse a la mesa fue el fuerte repunte experimentado por el índice de confianza del consumidor, que en febrero alcanzó su mejor nivel en tres años. The Conference Board reveló que el indicador se situó en 70.4 puntos, desde 64.8 de enero. Además, superó las previsiones del mercado. Por otro lado, desde el sector inmobiliario volvió a llegar un dato decepcionante: los precios en las 20 áreas metropolitanas más importantes de EU cayeron 1 por ciento, por encima de 0.9 por ciento esperado. Las bolsas de Europa cayeron nuevamente por Libia. El parisino CAC 40 y el madrileño Ibex 35 fueron los indicadores que más bajaron en la sesión, con retrocesos de 1.15 y 1 por ciento, respectivamente. Mientras, el FTSE 100 londinense, como el Dax de Francfort, acortaron sus pérdidas a 0.30 y 0.05 por ciento. En América Latina, la bolsa de Sao Paulo retrocedió 1.22 por ciento, la de México bajó 1.24 por ciento y la de Buenos Aires descendió 1.09 por ciento.